

FETE DU CORPS ET DU SANG DU CHRIST- Montchat 7 Juin 2015

Evangile de Marc 14/12-26

Nous avons tous besoin d'une pièce à l'étage supérieur, d'un espace sacré, une chambre à part où nous puissions tranquillement rendre grâce. Oui, nous avons besoin d'un endroit pour nous souvenir. Mais de quoi, au juste ? Nous souvenir de l'incroyable manière dont Dieu agit dans notre vie. Nous souvenir de notre passage de l'esclavage à la liberté ! Voilà le décor planté de cette belle fête qui, dans le dynamisme de Pentecôte et de la Sainte Trinité...nous invite à prendre à bras le cœur ces mots merveilleux de Saint Augustin : « Recevez ce que vous êtes et devenez ce que vous recevez. »

Sans doute nous faudrait-il longtemps, dans un silence de communion, faire chanter en nos vies parfois décousues et chaotiques, ces mots de notre identité de baptisé. Recevoir ce que nous sommes : le Corps du Christ... depuis le jour de notre baptême qui a signé cette première alliance d'un Dieu d'Amour venu faire alliance avec nous. Comment oublier que nous sommes fils et filles d'un Dieu, venu nouer sa vie à la nôtre dans un JUSQU'AU BOUT d'Amour qui a visage d'Alliance et de Communion.

Pareille démarche appelle chacun des baptisés que nous sommes à une réciprocité ... sorte d'effet miroir, puisque recevoir en chaque Eucharistie ce que nous sommes en vérité « le Corps du Christ »... c'est être appelé à devenir Celui que nous avons reçu : Visage et Corps du Christ pour nos frères.

Pareille mission est riche de signification pour ajuster notre vie chrétienne à l'identité de Celui qui en est la Source et le Sommet : le Christ Ressuscité.

Puisse chacune de nos Eucharisties faire résonner de manière toujours inédite ces mots de tendresse d'un Dieu qui, en son Fils, vient greffer sa vie à la nôtre :

« Ceci est mon sang, le sang de l'alliance répandu pour la multitude » (Mc. 12/24)

Et pour être sûr de ne pas nous tromper de cible, faisons, quelques instants, un arrêt sur image autour de cette belle formule de St. Augustin.

1 RECEVEZ CE QUE VOUS ETES...*

Recevoir tout à l'heure dans notre main le Corps du Christ... c'est choisir et accepter qu'Il nous prenne par la main, qu'il remplisse toute notre vie et qu'Il marche avec nous pour que nous devenions sur la route de nos vies ce bon pain vivant dont nos frères auront, eux aussi, besoin pour avancer ... prendre des forces et continuer leur route malgré les fatigues, les découragements ou les épreuves.

Recevoir ce que nous sommes, signifie, bien sûr, reconnaître le Christ dans le Pain de l'Eucharistie... mais aussi l'accueillir et le rencontrer dans le sacrement du frère qui, lui aussi, est visage du Christ. Comme dit le Cardinal BARBARIN, il nous faut devenir du bon pain, du pain frais pour nos frères.

Impossible de communier au Corps Vivant du Ressuscité, sans communier ... sans être « avec » les frères ... avec tous les frères que notre histoire nous fera côtoyer. Ce qu'exprime si bien ce chant : « Je cherche le Visage du Seigneur, je cherche son image tout au fond de vos cœurs. Vous êtes le Corps du Christ, vous êtes le Sang du Christ...

ALORS, qu'avez-vous fait de Lui ?

Oui ... recevons ce pain que nous sommes invités à devenir à notre tour pour que le Christ fasse corps et prenne corps en toute vie humaine. Pareille démarche devrait nous donner des ailes au point de ne pas venir communier si nous ne nous situons pas résolument dans cette perspective. Car recevoir ce que nous sommes engage toute notre vie et fait de nous, dans une sorte de passage obligée, des autres « Christ » dans cette pâte humaine où nous vivons, travaillons, luttons et engageons nos vies de mille et une manières.

Oui... recevoir ce que nous sommes c'est véritablement nous laisser nourrir par Celui qui se fait pain et nous laisser pétrir au point de LE devenir au cœur du monde. Tel est le premier message de cette fête du Corps et du Sang du Christ.

- *DEVENEZ CELUI QUE VOUS RECEVEZ !*

Nous ne deviendrons véritablement ce que nous avons reçu : le Corps du Christ, que si nous nous laissons modeler par Lui sans réserve. Travail toujours en devenir et jamais achevé !

Alors et alors seulement nous rayonnerons le visage du Christ là où nous vivons. Mais bien sûr nous mesurons l'exigence d'un tel message... qui devrait nous donner des frissons.

Impossible d'accueillir le Christ en nos mains, en nos cœurs et en nos vies... sans nous laisser embarquer par Lui sur son chemin qui n'est autre que chemin d'un Amour sans réserve. Bien sûr, devenir Celui que nous recevons n'est pas acquis une fois pour toutes mais suppose une conversion permanente. C'est à cela que chacun, nous sommes invités.

Et vous le comprenez, si le Christ vient faire corps avec nous pour que nous fassions corps avec Lui... ce n'est pas seulement pour se gargariser de mots dans une belle formule... mais c'est pour devenir véritablement son Corps, son Visage d'Amour sur la route de tous nos frères. Quelle extraordinaire mission !

Merveilleuse fête que celle que l'Eglise célèbre, en ce jour, et qui donne la main, comme pour lui donner une plénitude de sens, à la Cène du Jeudi Saint. Deux fêtes qui nous livrent le même message à savoir que notre Dieu est un Dieu d'Alliance qui, en son Fils vient nourrir nos vies du meilleur de Lui-même : son Corps, qui fait de nous des vivants : « Je suis le Pain vivant, descendu du ciel. Qui mangera ce pain vivra à jamais. » (Jn. 6/51)

Etre ce que nous sommes, le Corps du Christ et le devenir chaque jour un peu plus pour tous nos frères de route... un beau challenge à relever pour que jamais notre vie baptismale ne s'affadisse.

Dans le dynamisme du don de l'Esprit à Pentecôte qui nous recrée plein de souffle et plein de vie... OSONS vivre cette fête Dieu... comme une fête pour Dieu qui ne se lasse jamais de nourrir nos vies parfois fatiguées dans ce corps à corps d'une Alliance qui a déjà visage de vie éternelle.

Au cœur de cette Eucharistie puissions-nous, chacun, nous redire, que le plus beau cadeau de nos vies est l'Alliance reçue et donnée, l'Alliance offerte et partagée !

Père Michel BOURRON